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当圆明园文物遭到!蹂躏"

游泳体检卡退休后应有更好安排
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画谜一则

洋奶粉被查是国产奶粉机会#
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不想当大禹

养狗之争
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阎小娴
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! ! ! !顶什么!顶不住!力尽筋股!难见上涨
路" 戏写此画谜!但求牛归处"

癸巳岁春彦

! ! ! !近日!关于养狗!网上争论颇

多!而一则为狗打人的消息!也引

发了热议"#烧伤超人阿宝$在微博

上称!因反对极端动物保护主义言

论!自己遭两名爱狗者殴打%

信息时代!意见的交锋!变得便

捷% 观点不同!可以讨论!甚至争论!

但目的! 只是为了让大家求得更多

的共识% 就拿养狗一事!大家尽可以

有不同的喜好!不同的看法!但若通

过一次次关于养狗的公开讨论!能

让更多养狗者更文明更规范养狗!

如遛狗时须拴绳子& 须保持小区清

洁等等!这样的争论!就是件好事%毕

竟!可以敦促养狗者时刻警醒!在满

足自己个人爱好同时! 更要坚守不

触犯&不伤害别人的利益%

养不养狗!是个人爱好!但养狗之

争!也可以体现社会文明的进步!促进

社会共识的形成%但关键!是要以一种

文明的方式去推动& 去促成另一种文

明的形成! 而不是带着一种 #非此即

彼'&#水火不容'的方式!或急躁!或焦

虑地去宣泄情绪!甚至以道德霸道&武

力示威去压制不同观点者%

我所居住的小区里!养狗人还真

不少!他们每天在小区里遛狗!遇见

次数多了!彼此多了亲近感!渐渐相

识&相知&相熟!增进了不少邻里关

系% 养狗的好处还有很多!比如遛狗

可以减肥&健身等%不过作为养狗人!

还应更多考虑怎么减少对不养狗邻

居的影响!怎样尽可能自我约束管好

自家狗%而面对类似网上#阿宝'这样

过于激烈的反对之声!应该是在尊重

其反对意见的同时!理性辩论!表达

观点!而不是动辄打上门去!一旦造

成伤害! 就不再是言论文明的问题!

免不了要承担法律的后果%

对大多数人来说!对同一问题

和现象有不同看法! 再正常不过

了! 若一旦意见不同就激烈反对!

甚至出口伤人&大打出手!那就没

什么社会宽容度可言% 养狗也好!

反对养狗也好! 都是个人喜好!本

没什么对与错!但把争论升级成暴

力对抗! 这就并非是健康的民情!

也并非是健康的舆论生态了%

在公共空间里大家如何讨论

问题! 往往检验着社会的文明程

度!也检验着人们的修养水准% 所

以!对热点事!大家需要有争论!但

要克制&理性!不要过度情绪化!充

满怒气!甚至杀气% 推动一种文明

的形成!需要人与人之间多一些耐

心与宽容! 少一些极端与暴力!用

更为文明的言行方式去达成%

! ! ! !新修订的(老年人权益保障法)

!月 "日起正式实施!新法规定!与

老年人分开居住的家庭成员! 应当

经常看望或者问候老年人%

我印象深刻的是! 当天很多报

纸的头版都用了这样醒目的大标

题"不常回家看看!今起违法*

子女是否赡养父母&关心老人!

原本是属于道德层面的事! 如今上

升到了法律层面! 体现了法律的人

性化%尤其是在步入老龄化社会时!

老人的权益受到重视! 是法律进步

的标志%这样的初衷自然非常好!但

问题是"实际操作性有多大+

请允许我天马行空一番! 第一

时间我想起了古代名人大禹% 对于

这位治水英雄! 人们最熟悉的莫过

于,三过家门而不入'的故事% 已经

到了家门口! 都不进去探望探望父

母!显然是属于比较严重的,忽视冷

落老年人'%

常言道! 自古忠孝难两全% 书

中! 历史上的一些建功立业的大人

物!往往会面临这样艰难的选择题%

如果他们生活在当代! 按照如今这

条法律!恐怕就很难被冠以,英雄'

的名号了%

不是想在这里质疑先人的伟岸

形象!只能借此说明!很多时候!,不

常回家看看'是一种无奈%说来惭愧!

身为一名#$后!而且家在外地!想念

日渐衰老的父母!一年却最多只能回

家看望老人们一两次% 两个星期前

是父亲大人%$大寿! 电话里听得出

他的殷切期盼之情!但当时正逢一项

重要工作不便抽身! 缺席如此重要

时刻!每每想来都觉愧疚至极%

想必很多身在他乡的年轻人和

我一样!很难做到,常回家看看'%紧

张繁忙的工作!为事业和未来打拼!

要多回几趟家太不现实% 而对于很

多生活在底层的打工者来说! 连回

家的路费开销都是个不小的问题%

古人云!,天下事不难于立法!

而难于法之必行% '若要成人之美!

除了法律引导!更需要,老有所养&

老有所依' 的制度保障% 如法条所

述!,采取措施发展城乡社区养老服

务'&,将老龄事业经费列入财政预

算'显得尤为关键% 同时!让子女有

时间,常回家看看'的,带薪休假'等

制度同样必不可少%

人都会变老%但巩固亲情!不仅

仅是出台一纸法律那么简单%

! ! ! !国家发改委近日对多美滋&

美赞臣&惠氏&雅培&富仕兰等奶

粉企业启动了反垄断调查! 这意

味着在国内大行其道的洋奶粉将

接受(反垄断法)的,洗礼'%&日!

惠氏,认错'并主动降价!单品最

高降'$(!多美滋也已着手准备产

品降价方案%

值此洋奶粉,垄断'市场&价

格持续走高之时!发改委启动,反

垄断'调查!正当其时!无疑会赢

得广大消费者的支持%

根据 )*尼尔森('$"'年全年

中国婴幼儿奶粉市场报告)!'$"'

年!中国销售婴幼儿奶粉 &#+,"#亿

元!其中!美赞臣&多美滋&惠氏及

雅培四大洋奶粉品牌合计占据近

半市场%而自 '$$#年以来!尽管成

本下降&关税下调!不少洋奶粉的

涨价幅度和频度却十分惊人!同

样品牌的洋奶粉! 在国内售价往

往比国外要高出一倍%

洋奶粉,畸高'的价格!不仅损

害了消费者的利益!也破坏了公平

的市场竞争秩序% 频繁的涨价风潮

之下!连一些国产奶粉也加入其中%

价格如此扭曲显然不正常!行

政力量的介入或有望使其理性回

归% 惠氏&多美滋等品牌价格的应

声回落!也印证了这一点% 期待随

着调查深入!可以有效遏制洋奶粉

厂家频繁干涉市场价格的行为!打

造一个更为健康的竞争环境%

中国市场上洋奶粉价格 ,畸

高'!一方面!固然是因为存在不

正当竞争&价格垄断的情形-另一

方面! 国产奶粉多年以来质量问

题频发!不受消费者信任!不能不

说是洋奶粉肆无忌惮涨价的背

景%从这个意义上讲!洋奶粉被调

查未必就一定是国产奶粉的机

会% 国产奶粉任重道远%

不能只看到市场被洋奶粉垄

断的一面! 还应该看到中国消费

者的信心被国产奶粉打击的另一

面% 梳理一下国产乳品的溃败脉

络!可以清晰看到!近年来!国产

乳品质量问题不断涌现! 一点点

抵消着消费者的耐心和信心!直

到 ,三聚氰胺' 事件的大面积发

酵! 才彻底摧毁了本已残存不多

的那份信赖%可见!国产奶粉倒在

了中国妈妈们的信心丧失上!而

非仅仅是洋奶粉的挤压%

国产奶粉若想重获市场青睐!

当然不能寄希望于行政力量对进

口奶粉的打压!而应该通过有关各

方一点一滴的扎实努力来实现%毕

竟!在奶粉市场!在消费者面前!土

洋奶粉!是公平竞争关系% 甚至!此

番洋奶粉,非关质量'的降价!也可

能会引发市场的追捧!从而进一步

抢夺国产奶粉的市场份额%

因此! 关键还在于加强对国

产乳品生产过程的监管! 切实提

高产品质量!并以及时&负责任的

信息公开透明回应公众的疑虑%

不要一出了问题就急着遮掩!甚

至是,辟谣'!也不要拿,抽检 --(

的合格率'来强迫消费者信任%要

知道! 当年的三鹿婴幼儿奶粉还

获得了国家科技进步奖呢*

（相关报道见 !"#·早间点击）

! ! ! !圆明园文物遭到,蹂躏'+这不

是发生在"#%$年! 而是就在今天%

据媒体报道! 圆明园去年.月出土

的文物中!规月桥的乾隆御笔构件

遭墨泼拓印!文源阁的冰裂纹地砖

则被掀翻%

上周!法国皮诺家族捐赠的鼠

首和兔首刚落户国家博物馆!引发

了全社会对于圆明园文物的关注%

但圆明园并不是只有兽首% 历史

上!圆明园的面积!至少相当于+$$

个,鸟巢'体育馆!即使现在已经开

放的面积! 也相当于'$$多个 ,鸟

巢'!其中散落了不计其数的文物%

虽然!像兽首这样的珍贵文物不少

都因当年的那场掠夺而流失海外!

但在现在的圆明园中依然有着不

少具有历史价值的物品!特别是在

近年来的挖掘中!出土了像乾隆御

笔构件等文物%

圆明园内的文物本应该得到

保护! 现在的情况无疑让人痛心%

据知名人士透露!这主要是因为在

开发过程中!工作重点还未进入到

文源阁和规月桥一带!在文物出土

之后也没有进行好好的管理%

出土的文物为什么得不到有

效的保护! 其中的原因非常复杂!

其中很重要的一点!就是认为其经

济价值不大% 近年来!圆明园文物

在海外被拍卖并不少见!据专家估

计每年有 "$次左右% 类似的新闻

几乎每隔一段时间就会在中国媒

体上出现%许多本身文物价值并不

高的拍品!因为贴上了,圆明园'的

标签!从最初的,无人问津'飙升到

令人咋舌的天价% 就拿兽首来说!

从最初的几十万元!到现在已经上

亿!也难怪当鼠首和兔首落户国家

博物馆!能够引发海内外众多媒体

的关注% 与此相比!一些有价值的

圆明园文物!因为没有出现在拍卖

市场上!或者不能上拍!而得不到

妥善的处理! 甚至被随意放置!在

经过了风吹雨淋之后受到侵蚀%

市场价格不高!并不代表文物

没有价值%在圆明园研究的业内人

士看来!在圆明园遍布的乾隆御题

诗构件!就像是当年乾隆写的,微

博'!像此次被涂鸦的一块!内容为

,拖如玉带曲如钩! 上置行廊又似

舟% 仙术何须倩法善!往来常作广

寒游'! 其为廓然大公八景诗的一

部分! 对于还原被烧之前的圆明

园!有着非常重要的参考价值!

从文物保护的角度来说!如果

发掘出来得不到有效的保护!还不

如不发掘%当发掘与保护技术还远

远不过关的时候! 发掘就是毁灭!

我们愧对的不仅是我们的祖先!还

有后世子孙%

.相关报道见 !"$·文娱新闻）

谢春彦

! ! ! !据媒体报道! 沿用了十多年

的游泳体检卡今年正式退休!市

民进入泳池前的现场体检环节已

被正式取消%

夏季游泳前的体检制度已名

存实亡!体育监管部门明确取消也

未尝不可% 但上海游泳场馆有限!

一到高温天!往往人满为患% 原有

体检卡中之所以有对泳客传染病&

皮肤病的检测项目!正是力图在进

场泳客上先防控传染病菌入水%如

今这一防控环节取消!对泳池用水

的杀菌能力就应有更严格的监管%

此前! 监管部门对沪上泳池

大检查! 就发现有泳池用水余氯

未达标% 余氯正是泳池最主要的

杀菌手段之一%今后!监管部门对

泳池水质的各项检测! 应有更高

频率!并及时公开检测数据!满足

游泳爱好者的知情权%

另外! 在取消现场体检制度

的同时! 也应该有效加强泳池的

现场救险能力! 及时防范在游泳

过程中出现意外人身事故% 对游

泳过程中发生的突发心脏病&脑

溢血等患者! 泳池经营者应该配

备哪些应急救助设备! 泳池工作

人员应该接受哪些系统的培训!

卫生部门& 体育部门不妨列出一

个明确的清单!并向社会公示!让

各泳池接受市民们的监督%

（新民网评论员，网址 %%%&

'()*()&+)）


